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经济新闻 能见度

据苏州阳澄湖三阳蟹业有限公司
郑州地区负责人康经理介绍，百蟹汇
牌大闸蟹全国连锁机构是苏州水产
业知名品牌，是中国大闸蟹饮食文化
的先行者。此番在郑州开设直营店，
就是希望以企业的诚信服务和原汁
原味的阳澄湖大闸蟹来满足广大中
原消费者的需求。

康经理表示，今年阳澄湖大闸蟹预

计 9 月 16 日左右上市，现在已经开始预
售。届时，为了回馈郑州消费者，还会举
行“万人抢蟹”大型促销活动。当记者问
及促销价格时，他说：“任何促销活动都
是为了赢得好口碑，百蟹汇也不例外。
希望我们的阳澄湖大闸蟹能借此扬名郑
州，甚至整个中原市场。同时，也想让真
正的‘蟹粉’能够买到最物美价廉的美味
大闸蟹。”

华谊兄弟近日公告称，公司收到实际
控制人、控股股东之一王中军有关减持股
份的告知函。王中军分别于8月16日和
20 日，通过大宗交易系统减持公司无限
售流通股合计800万股和300万股，减持
均价分别为 36.09 元、37.38 元，减持数量
占公司总股本的1.82%。以此计算，王中
军本次套现金额约为4.01亿元。

华谊兄弟不仅并购大手笔，股东减持
也是毫不手软。大股东马云减持，是为了

“改善生活”。巧合的是，华谊兄弟针对近
日公司董事长王中军的减持又发明了另
外一种“神回复”：“因为孩子工作、个人理
财、投资新项目所致。”大手笔就是大手
笔，王中军为孩子找工作就需要套现几个
亿，厉害吧！

如今，多数创业板公司迈入全流通行
列，创业板大股东的限售股解禁套现，是
其权益，普通投资者也只有“羡慕嫉妒恨”
的份儿。王中军此时选择套现股票，显然

并非是为孩子找工作，含着金钥匙的富二
代还需要苦逼地工作吗？大家都清楚，当
年葛优“跳槽”，曾引发华谊兄弟股价“跳
水”。旗下艺人姚晨因为上半年待产、生
子，缺少了这一赚钱生力军，公司艺人经
纪业务收入也颇受影响。然而，7 月下
旬，华谊兄弟公布收购手游公司银汉科技
的计划之后，从文化传媒概念股摇身一变
成了炙手可热的手游概念股，股价连续三
天涨停，再次创出其历史天价。股价涨

了，当然剌激大股东的减持欲望。大股东
此时不减持，更待何时？

创业板开板近四年来，背负着“中国
式纳斯达克”的名头，摆了一个优雅的
POSE 精彩亮相。这几年里，300 多家创
业板上市公司共孵化了近千名身家超过
1 亿元的原始股东。然而，股票发得滥
了，业绩变得差了，股价跌得惨了。创业
板，已经沦为少数人的套现板，广大股民
的伤心板。 郑州晚报记者 徐刚领

《郑州能买到真的阳澄湖大闸蟹吗？》追踪

“螃蟹大鳄”百蟹汇落户郑州
正宗的阳澄湖大闸蟹9月中旬上市
本报8月21日AA06版刊登《郑州能买到真的阳澄湖大闸蟹吗？》一文后，引
起不少读者热议。昨日，记者进一步调查发现，以直销正宗阳澄湖大闸蟹而闻
名的“螃蟹大鳄”百蟹汇已经落户郑州。 郑州晚报记者 王一品

吃 大 闸 蟹 、品 中 秋 月 饼 …… 今
年 ，郑 州 人 想 吃 肥 美 、正 宗 的 阳 澄
湖 大 闸 蟹 不 必 再 四 处 寻 找 ，更 不 用
担 心 被 冒 仿 者 欺 骗 ，只 要 打 个 电
话，便立刻搞定。

日前，阳澄湖大闸蟹行业协会副会
长单位“苏州百蟹汇”开设的中原直营
店，在郑州二七区中原东路开业。这意
味着各种规格的正宗阳澄湖大闸蟹，将
在金秋来到郑州“蟹粉”身边。

近年来，一到秋季螃蟹上市时，便有

不同产地的大闸蟹抢滩市场，尤以苏州
阳澄湖大闸蟹名气最大。然而，对郑州
市民来说，能有几人吃到正宗的阳澄湖
大闸蟹呢？

在鱼目混珠、良莠不齐的大闸蟹市
场，卖家都标榜自家的蟹最正宗。一些
爱吃大闸蟹的消费者屡屡受骗，最后甚
至不再敢轻易购买。眼看着大闸蟹销售
市场的秩序越来越混乱，为此，本报将携
手“百蟹汇”，为郑州市民特别定制了货
真价实的阳澄湖大闸蟹。

百蟹汇在阳澄湖是第一养殖大户

据了解，百蟹汇成立于1992年，坐
落于闻名中外的阳澄湖畔，并且是苏
州阳澄湖行业协会副会长单位，拥有

“百蟹汇”国家注册商标，是阳澄湖行
业重点推荐品牌。

百蟹汇从事阳澄湖优质淡水产品
的开发、生态养殖及销售，主要产
品 就 是 阳 澄 湖 大 闸 蟹 。 公 司 拥 有
2000 多亩大闸蟹成蟹养殖基地，在
阳 澄 湖 是 第 一 养 殖 大 户 。 养 殖 基
地位于阳澄湖东湖，地理位置相对

独 立 ，水 质 清 澈 ，水 草 茂 盛 ，处 于
鱼 、虾 、螺 、蚌 较 丰 富 的 水 域 。 因
此，所销售的大闸蟹，个大膘肥、色
泽鲜明、肉嫩膏满、毛足金黄，是蟹
中之王。

百蟹汇秉承“品质就是生命”的产
品观，采用全程可追踪系统，以确保每
一只大闸蟹的质量。公司本着“一切
以客户满意为根本”的思想，倡导绿
色、营养、健康的理念，旨在让中国大
闸蟹美食文化传遍世界每一个角落。

做生意做得多有没有用？这个答案
因人而异，但可以肯定的是，销售额不能
拿来交租、支付工资。一盘生意，最重要
的目的是赚钱，最根本的指标是盈利。

可悲的是，即便是怀着个销售规模上
涨的幻想，眼下对于电商卖家来说都有点
奢侈。最新的市场数据显示，今年第一季
度和第二季度同比去年的网上购物交易
额只增长了28%～30%，这个市场正慢慢
进入到一个稳定增长期。

久未露面的刘强东，一出现就问
“大家是不是过得越来越好”，回应者寥
寥。笔者在想，如果马云也来喊一句

“让天下没有难做的生意”，结果又是如
何呢？

电商经营的环境正变得愈来愈困
难，只有少数人能成功，这是行内外达
成的共识。艾瑞杨伟庆说，很多人在四

五年前过得很不错，因为当时整个行业
都处于快速增长中，几乎每个人都能享
受到来自电子商务订单量和每个人订
单额的增长带来的红利效应。但从去
年开始，这个市场发生了一些变化，这
个变化不只是垂直 B2C 经营不下去而
倒闭，而是“中国电子商务的增长没有
我们原来预计的那么快”。

原材料价格、工资、营销成本、水电
费样样在上涨……不利因素令卖家经
营环境日益艰难，这些在过去并非没有
发生，但在快速崛起的中国消费市场的
宏观利好下，这些因素被淡化了。而如
今，市场增速在下降，竞争者总量又在
增加；收入萎缩、成本上涨；双边受袭
下，整个行业进入了一个极速淘汰弱留
强的过程。

好一点的，如传统品牌，背靠大树有

人输血，电商业务不过是开拓销售渠道的
一个战略手段，盈利不是那么迫切，操盘
手虽然心累，到底还不用操心“收拾包袱”
之类的绝路。

最左右为难的是一心押注电子商务
的独行侠，比如淘品牌，要不“顶住”，要不
卖掉，最后一条是“上市”。最近某家淘品
牌一直在对外放风其迅速增长的销售额，
笔者后来一打听原来是找了保荐人计划
上市，在造势。

为什么要上市？因为“没得挑”——
核心业务越做越艰难，赚得越来越少，卖
又卖不掉，不如奋力一搏，上市看看能不
能杀出一条血路。至少到最后，还能博个
知名度或概念。

“没得挑”的除了未来的发展方向，对
于电商卖家来说，还有和平台之间错综复
杂的关系。流量的成本越来越昂贵，平台

的态度越来越强势，二选一早不是什么新
闻，事实是卖家可以选择的平台越来越
少、越来越集中。电商做得越来越像传统
的零售生意，流量成本和租金的意义无
异，商场的促销节日和电商的价格战没什
么区别，各种成本增加至经营者想离开但
又离不开的两难局面，其实他们也“无得
拣”。在规则制定者的世界里，他们其实
是弱小的，微信上的淘宝客说关就关了，
他们又能怎么样？

小平台变成了大平台，小卖家变成了
大卖家，但话事的是谁？未来，卖家的多
平台布局是必然之势。但对很多卖家来
说，掐着手中那一点预算，左计右计赚个
生计，到头来赚不赚钱，还是要看马云、东
哥等人的算盘怎么打。在开放和公平的
电商生态来临之前，现在的电商卖家，很
难。 南都经济评论员 谢睿

电商卖家的艰难时刻：其实没得挑

创业板就是大股东的套现板

郑州晚报携手百蟹汇共同推出
的“蟹礼券”已经可以开始订购了。
428 元、628 元、1088 元、1388 元等不
同价位的“蟹礼券”，可在百蟹汇全
国各大直营店通用。另外，凡于 8
月 22 日～9 月 19 日期间每天购买特

定产品的前 10 名消费者，还可获赠
“品尝邀请券”，当天可凭券到百蟹
汇直营店现场品尝大闸蟹。

一券在手，全国通用，品蟹无忧。
送亲友一份“蟹礼券”，大方又贴心，堪
称是中秋礼遇之首选。


